

Sección extranjera

El cólera en Prusia

INFORME DEL DOCTOR ANSCHÜTZ

Hamburgo, 14 de noviembre de 1909.

Al señor Presidente del Departamento Nacional de Higiene, doctor don Carlos Malbrán.

En mi última nota de fecha 6 del corriente mes, hacía saber al señor Presidente que se estaba en la creencia de que la pequeña epidemia de cólera que había hecho su aparición en Prusia, en las inmediaciones de la ciudad de Königsberg, se había extinguido. Desgraciadamente no ha sido así, y á los treinta y tres casos aparecidos anteriormente, hay que agregar varios otros nuevos y cuyo último data recién del día 12 del corriente en el villorrio de Andreischken, circunscripción de Viederung. En todos los casos se ha constatado el cólera bacteriológicamente.

Para evitar en lo posible la propagación del mal, se han reforzado las medidas sanitarias adoptadas con anterioridad: declaración obligatoria y oficial de todo caso nuevo de cólera, autopsia de cadáveres sospechosos y examen de cadáveres por médicos oficiales, en toda la extensión del río Memel, y especialmente la prohibición absoluta de hacer uso del agua del río, tanto para beber como para lavarse. Se ha prestado también especial y rigurosa atención á la inspección sanitaria de las tripulaciones de los vapores, barcos y lanchas que circulan por las aguas de esas regiones, habiéndose establecido para tal objeto veintidós estaciones sanitarias, cada una de las cuales está provista de estufas de desinfección á vapor.

En las ciudades de Pokalna y Lapienne se han establecido lazaretos para coléricos y barracas de observación provistas también de estufas de desinfección. En las barracas de observación se traslada á las personas que han estado en contacto con los coléricos.

A los tripulantes de los lanchones que vienen directamente de Rusia se les observa también, y luego por tren y en compartimentos especiales son trasladados hasta la frontera.

Con todas las medidas adoptadas se espera poder limitar el cólera solamente á dicha región de Alemania.

La epidemia del cólera en Rusia sigue manteniéndose en su cifra

habitual (alrededor de 1,000 casos semanales), es decir, de los casos declarados oficialmente.

Desde el 30 de octubre del corriente año, se ha presentado el cólera también en el puerto de Jalta en Krim, un lugar balneario de la aristocracia rusa. Se han tomado todas las medidas á fin de evitar que se propague á Livadia, ciudad muy inmediata al punto anteriormente citado y donde se hospeda momentáneamente la familia del Zar. Además, la circunscripción de Oster, en la gobernación de Tochernigow, y la ciudad de Poneroesch, en la gobernación de Korono, se hallan también atacadas por el cólera.

Es cuanto tengo que informar al señor Presidente, á quien Dios guarde.

Germán Anshütz.

Consejo Nacional de Higiene

Sesiones del Consejo

SESIÓN DEL 1.º DE FEBRERO DE 1910

Preside el Vicepresidente doctor Gabriel Honoré

Con asistencia de los señores miembros doctores Canabal, Crovetto, Etchepare, Martirené y Oliver, se abre la sesión.

Se dió lectura del acta de la sesión anterior y de los asuntos entrados.

—Fueron aprobados los siguientes informes: del doctor Canabal, por examen médico practicado á Francisco Moreira, empleado de la Contaduría, que solicita licencia por enfermedad, en el cual se aconseja se conceda aquélla;

Del mismo miembro otro informe previo recaído en la invitación hecha para concurrir á la 4.ª Conferencia de las Repúblicas Americanas;

De la Sección Médico-Legal y Profesional, un informe previo en la reclamación de honorarios del doctor Llambías de Olivar, por asistencia de Américo Lombacho, menesterozo atacado de difteria;